

"[Colombia] Comunidades afectadas por Hidroituango marchan hacia Medellín", *Kaosenlared*, Barcelona, España, 20 de marzo de 2013.

Consultado en:

<http://kaosenlared.net/america-latina/item/50963-colombia-comunidades-afectadas-por-hidroituango-marchan-hacia-medellin.html>

Fecha de consulta: 24/06/2013.



Comunidades afectadas por el proyecto Hidroeléctrico de Ituango (Hidroituango) se movilizan, este 19 de marzo, hacia Medellín por falta de garantías en la zona. "Insistimos que el país solo se construye por la vía del dialogo".

Este 19 de marzo a las 11 de la mañana, saldrá una marcha desde el Altillo hacia la ciudad de Medellín, donde esperan que organizaciones sociales se sumen a la protesta con el ánimo de que compartan sus problemáticas y sus propuestas de paz sembradas desde hace varios años, según informó el Comité de Marcha de afectados por el proyecto Hidroituango.

Las comunidades se movilizarían debido a que no existen garantías de diálogo y movilización en la región, por intimidaciones de la policía.

Antecedentes:

El lunes 11 de marzo inició la movilización, en el sector del Bombillo, municipio de Ituango; a causa del uso desmedido de la fuerza, por parte del Escuadrón Móvil Antidisturbios (ESMAD), la movilización se desplazó el 13 de marzo hacia el Valle de Toledo, donde explotó un artefacto frente a la escuela, causando la muerte de un soldado, y lesiones a 3 personas más, entre ellas una manifestante del Movimiento Ríos Vivos. El 14 de marzo la policía y el ejército retienen a manifestantes bajo el argumento de desórdenes públicos; la policía procedió a elaborar un listado de las personas del Movimiento, posteriormente debido a la captura masiva se desplazaron al sector de la Matanza, donde se

encontraba la comunidad manifestándose autónomamente. 16 de marzo, capturan a 12 integrantes de Ríos Vivos que posteriormente fueron trasladados hasta Santa Rosa de Osos para llevar a cabo la audiencia de imputación de cargos, fueron dejados en libertad por el juez, al considerar la captura como arbitraria. 17 de marzo, en horas de la mañana la policía hizo presencia en el lugar de la manifestación, insinuando que de continuar los manifestantes allí el ESMAD haría presencia.

Paralelo a estos hechos, comunidades de la vereda de Alto de Chirí llevan 30 días movilizándose sin que se les solucionen sus demandas.